



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 15 de enero 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Excélsior, La Razón, Reforma, Ovaciones, Contra Réplica, El Economista, Milenio, El Gráfico, 24 Horas, La Crónica, El Universal, El Heraldo de México, El Financiero, Reporte Índigo, La Prensa, Excélsior, Diario Imagen

Hospitales privados deben entregar padrones para la vacunación, indica López Obrador/La Jornada

Al confirmar que el personal de salud del sector privado también será vacunado, el Presidente López Obrador pidió a los brigadistas acelerar este proceso para cumplir con el plan nacional de vacunación anti-covid. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dijo que la aplicación se hará sin distingo para los que tienen mayor exposición al SARS-CoV-2. En cambio, el personal administrativo deberá esperar -como él y su jefe, doctor Jorge Alcocer- el turno por edad y condiciones de salud.

Se acelera aplicación de dosis: Presidente/Excélsior

Con la llegada de más de 439,000 vacunas y la entrada en operación de 1,000 brigadas Correcaminos se incrementó a más de 90,000 la cantidad de personas que fueron vacunadas contra la covid en un solo día, informó el Presidente López Obrador. En la rueda de prensa matutina, el subsecretario de salud, Hugo López-Gatell, afirmó que se alcanzó un total de 234,000 vacunas aplicadas a la fecha a personal de salud, es decir, el 0.15% de la población total del país.

Suma Secretaría de Salud 4 anticipos y ya busca a Janssen/La Razón

Con la finalidad de adquirir suficientes vacunas anti-covid, México ha realizado cuatro anticipos, informó a La Razón el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. Estas son Pfizer, AstraZeneca-Oxford, CanSino y el mecanismo Covax de la OMS. Agregó que el secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, firmó una carta de intención de precompra con la farmacéutica Janssen, aunque no detalló el número.

Verifica Secretaría de Salud padrón de personal privado/Reforma

La Secretaría de Salud ya verifica los primeros listados del personal de hospitales privados que recibirán la vacuna contra covid, informó ayer la dependencia. "Del sector privado, hoy (ayer) nos dieron la noticia. Ya tenemos algunos censos iniciales, estamos haciendo la verificación y nos encontramos que había mucha gente, lo cual nos pareció sorprendente, pero identificamos gente que estaba en áreas administrativas", dijo el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell en conferencia vespertina. Por medio de una carta dirigida a doctor Jorge Alcocer, titular de la Secretaría de Salud, la Academia Nacional de Medicina de México hizo un exhorto a las autoridades de salud para tomar en cuenta a todos los médicos en la vacunación contra covid.

Suman 1,000 y ya son 137,000/Ovaciones

El subsecretario Hugo López-Gatell informó que la farmacéutica rusa que elabora la vacuna Sputnik V ya entregó sus expedientes técnico científicos a la Cofepris y no se ha detectado ningún problema, por lo que la aprobación para traer a México 12 millones de dosis está en puerta. Al indicar que sólo falta la dictaminación del comité científico de Cofepris, actualizó la cifra de profesionales de la salud vacunados y hasta las 16:00 horas del 14 de enero van 329,983.

Nuevo pico en contagios: 16,468 en 24 horas/La Razón

Con 16,468 casos en un día, ayer México registró un nuevo pico de contagios por covid, cifra con la que sumaron 1,588,901 de transmisiones acumuladas en más de 10 meses. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que al corte de las 16:00 horas se han vacunado a 329,893 trabajadores de la salud contra covid.

En México reportan 137,916 muertos Covid/Contra Réplica

México registró nuevamente un número récord de casos notificados para un lapso de 24 horas de covid con, oficialmente, 16,468, para acumular un total de 1,588,369 desde el inicio de la epidemia. Para el mismo periodo de un día, se dieron a conocer 999 personas fallecidas por la enfermedad, por lo que ya hay un total de 137,916 muertos en el país. En la conferencia diaria, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell insistió en que durante 2021 se seguirán presentando altas y bajas en la epidemia durante varios meses y la forma en que el país se prepara para este escenario es vacunando.

Cuesta 40,000 millones ampliación hospitalaria/Reforma

Ante la demanda de atención hospitalaria por la epidemia de covid, la Secretaría de Salud ha invertido 40,000 millones de pesos en la ampliación de hospitales, informó Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud. Dicho monto proviene del extinto Fondo de Protección de Gastos Catastróficos del Seguro Popular, ahora Fondo de Salud para el Bienestar. El funcionario detalló que el Fondo tenía originalmente 89,000 millones de pesos, por lo que restan 49,000 millones de pesos, y, si es necesario, podrían emplearse en reconversión hospitalaria delante del repunte actual.

Nuevo máximo de contagios diarios llega a 16,468/La Jornada

La pandemia de covid mantiene un crecimiento acelerado en México. Ayer alcanzó un nuevo máximo de casos confirmados con 16,468, con lo que 1,588,369 personas han tenido la enfermedad. Además, se agregaron 999 decesos al registro que ya acumula 137,916 a escala nacional. Ante el incremento en el número de enfermos, hasta ahora ha sido posible otorgar la atención médica a todas las personas que lo han requerido. Algunos hospitales han registrado niveles de saturación, sin quedar rebasados, aseguró el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.

Analiza el CSG participación de estudiantes universitarios en brigadas/La Jornada

La participación de brigadas de inmunización contra el covid integradas por estudiantes universitarios es un planteamiento que aún se analiza en el Consejo de Salubridad General, organismo que definirá quién participa y en qué etapa del Plan Nacional de Vacunación, aseguraron fuentes de la SEP. Destacaron que en el proyecto colaboran la SEP, a través de la subsecretaría de Educación Superior, que encabeza Luciano Concheiro; la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) y la oficina del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, quien está al tanto de los avances de la propuesta. Indicaron que de ser aprobada por el CSG, los estudiantes de carreras afines al sector salud, incluidas medicina, enfermería e incluso veterinaria, podrán ser convocados para integrarse a las brigadas.

Registra SECRETARÍA DE SALUD nuevo récord de infectados para un día/El Economista

La SECRETARÍA DE SALUD reportó ayer 999 defunciones más a causa del covid en el país, así como 16,468 nuevos casos confirmados; este último dato representa un nuevo récord para un día. La cifra de fallecimientos totales llegó a 137,916, lo que ubicó a la tasa de letalidad por covid en 8%, de acuerdo con la Secretaría de Salud. De este universo, informó el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, hay 468 casos de personal médico que presentó alguna reacción no grave (fiebre, enrojecimiento, mareo, náuseas) a la vacuna, mientras que otros 15 casos son graves por lo que necesitaron hospitalización por algunas horas o días. De ellos, cinco permanecían hospitalizados hasta el jueves.

Sin refrigeradores para la vacuna, 11 entidades; CDMX estrena modelo de atención/Milenio

Hasta diciembre de 2020, las cámaras frías para conservar vacunas de al menos 11 entidades del país no contaban todavía con la certificación de la Cofepris, una situación que la Auditoría Superior de la Federación había advertido desde 2019, como resultado de una revisión, y que a la fecha no ha sido solventada completamente. La disponibilidad de cámaras frías o ultra congeladores es una condición que debe cumplirse para iniciar la fase 2 de vacunación contra covid a escala nacional, en la que comenzará a inocularse a la población civil, después de que se cubra al personal médico de primera línea de atención. El miércoles, el subsecretario de Salud Hugo López-Gatell informó que universidades e instituciones de educación superior han puesto a disposición del gobierno 310 ultra congeladores.

Garantiza vacuna a privados/Excélsior

El gobierno federal está en posibilidad de vacunar al personal de salud que atiende a pacientes de covid en hospitales privados, aseguró el subsecretario de salud, Hugo López-Gatell. Estableció que se está a la espera de que las asociaciones de hospitales entreguen las listas del personal.

Nuevo récord de contagios: 16,468/Excélsior, El Gráfico

Con el reporte de 16,468 nuevos casos de covid, México obtuvo una nueva cifra récord de contagios, acumulando 1,588,369 casos. El nivel de positividad se ubica en 45%. En tanto, Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Salud, señaló, que quienes presentaron alergias no serán vacunados con la segunda dosis, pero aclaró que la primera aplicación les brindó ya un 80% de inmunidad contra el virus SARS-CoV-2.

Alerta experta por vacunas rusa y china en México/24 Horas

La doctora en Ciencias Médicas por la Universidad de Harvard, Laurie Ann Ximénez Fyvie, alertó sobre el riesgo que existen en caso de que la Cofepris, apruebe las vacunas rusa Sputnik V y la China de CanSino. Al respecto, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, reconoció ayer que México había tenido inquietudes respecto a la dificultad de acceder al expediente técnico de la vacuna Sputnik v, por lo que en su visita a Argentina, el Presidente Alberto Fernández y los encargados de Salud, les entregaron los dictámenes que, en su momento, hiciera la agencia de regulación argentina.

El Censo del Bienestar, con huecos, base de vacunación/La Crónica

Los centros servirán ahora como sedes de vacunación: primero, para adultos mayores y después para el resto de la población. Desde ahí operarán 10,000 brigadas, a las cuales se han comenzado a sumar los propios Servidores de la Nación, abocados durante la administración lópezobradorista a gestión y entrega de becas y pensiones. Además del uso electoral, el abuso laboral contra estos funcionarios del Bienestar y, en algunos casos, la carencia de condiciones mínimas de higiene y seguridad en sitios definidos como bases operativas, inquietan anomalías y alteraciones en los censos. En días pasados, el subsecretario Hugo López-Gatell habló sobre la estrategia de vacunación a más de 12 millones de ancianos: “Los hemos identificado con base en el censo de los Programas de Bienestar, en específico el programa de becas a los adultos mayores, esto nos permite un nivel de detalle muy importante sobre su distribución en el territorio”.

Human Rights Watch critica la estrategia mexicana: no siguió a la OMS/La Crónica

La organización internacional defensora de los derechos humanos Human Rights Watch, puso en duda la estrategia contra la covid que se aplica en México y que ha dejado más de 137,000 muertes, criticó que al gobierno de López Obrador por no aplicar muchas de las medidas básicas que recomienda la OMS para evitar la propagación del virus. La ONG lamentó los señalamientos del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, de que aplicar de forma masiva pruebas covid es inútil y “un desperdicio de tiempo”.

Dejará la Cruz Roja atención de pacientes Covid en la CDMX/24 Horas

En medio del momento más crítico de la pandemia en México, paramédicos de la Cruz Roja en la Ciudad de México advirtieron que dejarán de trasladar pacientes covid a partir del fin de semana, debido a que no los han vacunado y no tienen fecha estimada para su aplicación, a pesar de haberla solicitado desde hace tres semanas. En la víspera, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que antes de vacunar a los paramédicos se tenía que hacer un censo que posteriormente tendría que validarse, “en cuanto estén los censos podríamos, en el embarque siguiente, ya programarlo para incluir a este personal, pero necesitamos, es imprescindible tener esos censos”, refirió.

Covid-19 pega a vacunación contra la tuberculosis: casos van en aumento/La Razón

En México se cumplen más de 10 meses con escasez total de la vacuna BCG, que se aplica a los recién nacidos para prevenir la tuberculosis, y no hay fecha probable de abastecimiento. La doctora Patricia Segura Medina, Jefa del Departamento de Investigación en Hiperreactividad Bronquial del INER, afirmó que el desabasto se debe a la escasez mundial de la vacuna, provocado por la demanda internacional, pero también porque los esfuerzos de los laboratorios se han centrado en el covid. El 15 de noviembre pasado, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, resaltó que la 4T heredó “grandes vicios, compañías fantasmas que vendían vacunas como intermediarias”, por lo que varias fueron inhabilitadas, pero dejaron un vacío porque eran las dueñas del registro sanitario.

Se exhiben burócratas del ISSSTE en Acapulco tras brincarse la fila/Milenio

Desde que empezaron las vacunaciones, al menos medio centenar de trabajadores administrativos, así como el jefe de Recursos Humanos del hospital del ISSSTE en Acapulco, José Luis Rendón Juárez, les aplicaron la vacuna. En su perfil de Facebook, el propio Rendón Juárez subió la publicación con su carnet de seguridad social en la que confirma haber sido vacunado, aunque más tarde borró la foto. El subsecretario de Salud, Hugo López- Gatell, informó que el personal de salud del sector privado recibirá la vacuna contra el covid una vez que el gobierno tenga la listas de los que están en primera línea.

CDMX amplía su modelo de atención contra covid/Milenio

En el punto más crítico de la pandemia por covid en Ciudad de México, el gobierno capitalino presentó un modelo de atención que incluye el cuidado de pacientes de covid en casa por parte de hospitales públicos y privados. Las autoridades capitalinas también darán servicio de oxígeno a enfermos no graves de covid para que puedan permanecer en casa y anunciaron un plan de seguimiento médico a distancia, kits de salud, estudios de laboratorio y medicamentos. El director general de Epidemiología, José Luis Alomía, informó que se reportaron otros 999 fallecimientos, con lo cual se llegó a un acumulado de 137,916 defunciones y hay 103,528 casos activos estimados.

México registra ya 137,916 muertos por Covid-19: Secretaría de Salud/El Universal, El Heraldo de México, El Financiero

La Secretaría de Salud informó que México registró 16,468 nuevos contagios de covid, para sumar 1,588,369 diagnósticos positivos al SARS-CoV-2, cifra que es la más elevada desde que inició la pandemia. El número de defunciones sumó ayer 137,916, un incremento de 999 con respecto al día anterior. José Luis Alomía, dijo que 103,528 personas conforman la epidemia activa, es decir, que se contagiaron en los últimos 14 días y aún pueden transmitir el virus, esa cantidad equivale a 6%.

Enfermaron de Covid 195,558 trabajadores de salud en México/La Jornada, El Economista

Reporta la Secretaría de Salud muerte de 2,580 trabajadores de la salud. Los trabajadores del sector salud, primeros en recibir la vacuna contra covid, son un grupo vulnerable frente a la enfermedad. Hasta ahora, 2,580 han muerto por esta causa, de los cuales 47% eran médicos y 19% personal de enfermería. Los números de casos y fallecimientos de personal médico a causa del coronavirus mantienen un incremento constante, pero respecto del total de individuos afectados por el padecimiento en el país, el porcentaje ha disminuido.

Secretaría de Salud impugna la orden judicial de vacunar a un quejoso; concede juez 2 defensas más/La Jornada

La Secretaría de Salud impugnó la suspensión de plano que el juzgado octavo de distrito en materia administrativa en la Ciudad de México le concedió a un particular de nombre Manuel Silva Vega para que le aplicaran la vacuna contra el covid, luego de que el togado argumentó que la actual estrategia del gobierno federal "es simplista" y no atiende la recomendación de la OPS. El caso pasará a un tribunal colegiado quien confirmará o no la resolución.

Previsiones del "peor escenario", rebasadas/La Jornada

Las proyecciones publicadas por el Instituto para la Métrica y Evaluación de la Salud (IHME, por sus siglas en inglés) de la Universidad de Washington preveían que para este jueves, México habría acumulado en el peor caso 134,441 muertes a causa del covid, cifra que también ya fue rebasada. Según datos de la Secretaría de Salud, en el país 136,917 personas han perdido la vida por este mal.

Proponen PRD pasaporte de vacunación COVID-19/Ovaciones

La bancada del PRD en la Comisión Permanente propuso crear un registro, certificado digital y pasaporte de vacunación por covid, con lo que las personas inmunizadas podrán comprobar su estatus sanitario y para poder cumplir con las normas de sanidad nacionales e internacionales. Por ello, propuso reformar la Ley General de Salud, para establecer la obligación de la Secretaría de Salud de llevar un registro nominal de vacunación y proporcionar el certificado correspondiente.

Piden frenar 'uso electoral de la vacuna'/Reporte Índigo

La fracción parlamentaria del PAN en la Cámara de Diputados demandó al Gobierno federal dejar de utilizar la vacunación contra covid con fines políticos y electorales. El diputado Jorge Casarrubias Vázquez, del PRD, hizo un llamado a la Secretaría de Salud para que también los tome en cuenta en esta fase de vacunación anticovid. "No podemos darnos el lujo de solo vacunar a unos cuantos. Necesitamos más doctores para atender a los pacientes y mejorar el servicio de salud en nuestro país", manifestó el perredista.

Requiere la Cruz Roja 12,000 unidades/Reforma

La Cruz Roja Mexicana necesita 12,365 vacunas contra covid para inmunizar a su personal de salud, informó el organismo. Ayer la institución envió a la Secretaría de Salud el censo nacional de los miembros que actualmente trabajan en la primera línea de atención a pacientes sospechosos y confirmados del nuevo coronavirus.

Crimen hace negocio con vacuna apócrifa de covid/Ovaciones

El crimen organizado se ha aprovechado con campañas falsas de vacunación y la venta de vacunas ilegales en México que ponen en riesgo la salud de la población. "Se dio con la vacuna de la influenza, con las pruebas covid y ahora con la vacuna de Pfizer, señaló Raúl Sapién Santos, Presidente del Consejo Nacional de Seguridad Privada de México. El fraude, detectado principalmente en CDMX, Edomex, Quintana Roo y Tijuana.

Efectos secundarios/El Sol de México

La fiebre, dolor en el sitio de la inyección, mareos y náuseas son los eventos adversos que se registran hasta el momento en la aplicación de la vacuna, pero sólo se ha presentado en 483 de casi 330,000 personas vacunadas, señaló la Secretaría de Salud.

Inmunidad por la vacuna dura al menos seis meses: TecSalud/La Jornada

Hay que recordar que el sistema TecSalud es una de las instituciones que, junto con el Instituto Nacional de Nutrición Salvador Zubirán, participará en el ensayo clínico fase 3 de la vacuna anti-Covid desarrollada por el laboratorio alemán CureVac. , Además, Torre Amione señaló que ante los nulos casos de influenza registrados en esta temporada de invierno las personas que presenten síntomas respiratorios deben asumirse como contagio de covid, y por tanto deben aislarse y hacerse la prueba de PCR.

Riesgo alimentario/Reporte Índigo

Juan Garza Ramos, académico de la UNAM, comenta que como parte del impacto del covid, una gran proporción de mujeres embarazadas y lactantes en el mundo no pueden satisfacer sus necesidades dietéticas, lo que tiene consecuencias negativas para su propia nutrición, salud e inmunidad, así como para la nutrición, el crecimiento y el desarrollo de sus bebés.

Vigilancia, ante insumos médicos falsos/El Economista

El Congreso de la Unión llamaría a la Profeco y a la Cofepris a reforzar la vigilancia y el control en la venta de equipo médico para la atención y prevención del covid, a fin de disminuir los riesgos derivados de la compra de productos apócrifos. La pandemia de covid, explicó el senador José Ramón Enríquez Herrera (Morena), promotor del acuerdo, ha orillado a que las personas adquieran instrumental médico especializado para el monitoreo de los síntomas que se presentan con la enfermedad, lo que incrementó los costos de equipos e insumos y propició la introducción de imitaciones y productos sin certificación que ponen en riesgo la vida de quienes los usan.

Concentran 10 países 95% de dosis, advierte la OMS/Milenio

La dirección regional de la OMS dijo que Europa tiene que ser solidaria con las vacunas, teniendo en cuenta que hasta ahora 95% de las dosis han sido utilizadas en 10 países. La vacuna de Janssen, demuestra mayor eficacia en la aplicación de una sola dosis. Con esta publicación, la compañía se alista para solicitar el uso de emergencia en México, donde actualmente realiza estudios clínicos, así como en otros países. Sin embargo, éstos deberán ser analizados organismos como la Cofepris o la FDA en Estados Unidos.

Soriana ofrece su red logística para vacunas/La Jornada, 24 Horas, Ovaciones

La empresa de supermercados Soriana comenzará a aplicar pruebas rápidas de detección de covid en sus instalaciones, pero también ofreció su cadena de red en frío y de logística para distribuir la vacuna a escala nacional. Comentó que las pruebas PCR, serológicas y de antígeno serán realizadas por laboratorios certificados por la Cofepris de lunes a viernes de 8 a 17 horas y sábados de 8 a 13 horas.

IMSS enfrenta bicho/El Gráfico

El titular del IMSS, Zoé Robledo Aburto, informó que por medio de los 26 Módulos de Atención Respiratoria del Seguro Social que están instalados en la capital del país, desde el 26 de diciembre, se han realizado 19,394 pruebas covid, de las cuales 8,131 salieron positivas.

Avanza la jornada de vacunación masiva en hospitales Covid del país/El Financiero

Ayer continuó la vacunación a personal médico de hospitales del sector salud que atiende a pacientes con covid. En la segunda jornada masiva se inmunizó a más de 95,000 trabajadores de la salud. A partir del miércoles, la inmunización se llevó a cabo en más de 900 puntos del país, incluso en zonas rurales, informó el IMSS.

Químicos del ISSSTE luchan por la vacuna/El Universal

El personal del laboratorio de la clínica del ISSSTE de Chilpancingo peleó ayer su derecho a ser vacunado contra el covid, el cual conquistaron tras horas de protestas y bloqueos. El equipo, integrado por 36 químicos, afirma que está en riesgo y que cinco ya enfermaron de covid.

Habrà más frentes fríos, pero menos daños a la salud/La Jornada

Aunque el clima gélido favorece la propagación de virus y en esta temporada invernal se prevé una mayor cantidad de frentes fríos al promedio de años anteriores, las enfermedades respiratorias comunes disminuyeron drásticamente por la aplicación de medidas sanitarias básicas para evitar estos padecimientos, señaló María Cintia Serrano Romero, médica y académica de la Facultad de Estudios Superiores Zaragoza de la UNAM.

México, al nivel de Uganda en apoyo fiscal por Covid-19: FMI/El Economista

México y Uganda fueron los países que otorgaron el menor estímulo contracíclico para tratar de limitar el impacto del cierre de actividades económicas por la pandemia en 2020, según cifras del Fondo Monetario divulgadas por el Instituto Internacional de Finanzas en un análisis.

Rebasa Valle de México tope estimado de hospitalizaciones/El Financiero, La Razón, Contra Réplica

En CDMX el número de ocupación hospitalaria por covid rebasó el escenario previsto más negativo de las autoridades capitalinas, al alcanzar las 9,565 camas. Claudia Sheinbaum, el año pasado, proyectó que el número de hospitalizaciones en la capital y los municipios de la zona conurbada del Estado de México, “en el peor escenario”, llegaría a 9,512 a principios de enero. Según la Secretaría de Salud, la CDMX registró ayer una ocupación hospitalaria en camas generales del 91%, y el Estado de México, del 84%.

Presentan nueva estrategia/Contra Réplica

El Gobierno de la CDMX y el federal implementarán una nueva estrategia para atender la pandemia de covid que se basará en la atención de pacientes en casa. Durante una conferencia de prensa el día de ayer, la jefa de Gobierno de la capital, Claudia Sheinbaum, indicó que la nueva estrategia consta de tres ejes: ampliación de la capacidad hospitalaria, el programa de Atención Especializada Covid en Casa y la atención temprana en hospitales de la Sedesa de la capital y en el IMSS

Hospitales del Valle de México, cerca del colapso/El Universal

El alza de contagios por coronavirus tiene al borde del colapso al sistema hospitalario del Valle de México. La capital del país dispone de 5 de 62 hospitales para atender a enfermos, mientras que el Estado de México registró una saturación de 100% en algunas unidades del IMSS, ISSSTE e ISSEMYM.

400,000 casos Hacia 400,000 casos de C-19; suman 252 muertos en 24 horas/Ovaciones

El gobierno de la CDMX, a través de su Secretaría de Salud, reportó la noche de este jueves, 387,517 casos contra 8381,152 confirmados acumulados de covid que se informó el pasado miércoles. Lo anterior, toda vez que ayer se contabilizaron 6,365 contra las 6,302 personas de 24 horas antes, y que han estado contagiadas de SARS-CoV-2 en las últimas semanas, nuevamente el más alto cambio de último día registrado durante la pandemia.

Gobierno desembolsa 57 mdp para pruebas PCR/El Universal

La Dirección de Servicios de Salud Pública de la Ciudad de México, desde el comienzo de la pandemia por covid al 11 de noviembre de 2020, ha destinado 57,384,318 pesos para la adquisición de reactivos, material de laboratorio y kits de pruebas para la detección del coronavirus, de acuerdo con información obtenida vía transparencia.

Buscan reducir filas en quioscos Covid/24 Horas

El Gobierno analiza estrategias para reducir los tiempos de espera para poder realizarse una prueba gratuita. El Gobierno de la CDMX analiza implementar diversas estrategias para agilizar los tiempos de espera en la aplicación de una prueba covid, Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno y la Secretaría de Salud con participación ciudadana, que son quienes nos ayudan a instalar los quioscos el poder diversificar en esa zona”, dijo.

Crematorios, saturados en el Edomex/La Prensa

Los servicios del panteón Jardín Guadalupano en Ecatepec, Estado de México, están trabajando a tope. Sus hornos crematorios se encuentran saturados, donde incineran entre 36 y 40 cuerpos diariamente, por lo que las familias esperan entre 3 o 4 días para que le toque al cuerpo de su ser querido.

Definiciones/El Herald de México

Reportero: Manuel López San Martín.

¿Qué es lo que sucede en las mañaneras, diálogo circular como presume el Presidente? ¿Información? ¿O propaganda, como acusan sus críticos? me dijo ayer en la radio, en *MVS Noticias*, el consejero Uuc-kib Espadas. “No podemos prohibir, sería ilegítimo prohibir que el Presidente salga a informar sobre la evolución de la pandemia o las etapas de la vacunación, por ejemplo. Claro que hablar de que se va a vacunar a toda la población tiene una implicación positiva, sí. Pero, ¿puedo de ahí concluir que se trate de propaganda? Me parece difícil”, remató.

A Fuego Lento/El Herald de México

Reportero: Alfredo González.

Pero no debería sorprendernos mucho, cuando el Presidente López Obrador usa la mañanera para rendir un “espontáneo” homenaje al finado cómico de la televisión Jorge Arvizu, famoso por su célebre frase: *¡Quiero mi cocol!* El mandatario usó cuatro minutos y medio de su conferencia para ensalzar a *El Tata* y a *Benito Bodoque*, mientras los mexicanos sufren los peores estragos de una pandemia que todos los días rompe récords de víctimas mortales.

De Naturaleza Política/Excelsior

Reportero: Enrique Aranda

A la vista de la innegable intención del gobierno de la 4T y Morena, su partido, de aprovechar con fines claramente electorales el incipiente proceso de vacunación anticovid. insistamos, además del previsible impacto definitorio que la operación que de manera conjunta vienen realizando López Obrador y el partido que él mismo fundó y dirige a través del siempre obsequioso Mario Delgado, pudiera tener en la trascendental elección del primer domingo de junio en que, huelga decir, estarán en juego no sólo más de 21,000 cargos públicos.

El Cristalazo/La Crónica

Reportero: Rafael Cardona

Al conocerse que el coordinador Nacional de Comunicación Social de la Presidencia, Jesús Ramírez Cuevas, dio positivo al covid, anunció que mañana el secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer presentará en la reunión de gabinete de seguridad, previa a la conferencia matutina, un protocolo para la seguridad de los funcionarios que participan en estos encuentros diarios en Palacio Nacional.

Crónica Confidencial/La Crónica

Reportero: Leopoldo Mendivil.

Dr. Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud. Hace dos días, según la narrativa presidencial, comenzó la campaña de vacunación masiva a partir de la llegada de 400,000 dosis de Pfizer. La verdad que llamarla masiva es una exageración; ni siquiera alcanza para inmunizar a todo el personal del sector salud porque solo serán 200,000 personas recipientes. Pero ya sabe cómo se las gasta don Andrés con sus “logros...”. La verdad es que no encuentro información que sustente el optimismo presidencial y de su Secretaría de Salud sobre la vacunación contra el Covid-19 que todos aborrecemos.

Razones/Excelsior

Reportero: Jorge Fernández Menéndez

El viaje del subsecretario Hugo López-Gatell a Zipolite ha tenido muchas repercusiones, incluyendo el develar quién es su pareja. La mujer que lo ha acompañado en varias apariciones públicas es Rebeca Peralta Mariñelarena, que se identifica

como mexicana-boliviana. Según se divulgó ayer, fue coordinadora en Bolivia de la consultora Neurona, especialista en manejo de redes, que fue muy influyente en el gobierno de Evo Morales, una empresa que está demandada en Bolivia y en España, donde junto con el partido Podemos, está acusada de realizar operaciones ilegales, triangulando recursos con una sede fantasma en México.

Sobremesa/El Financiero

Reportera: Lourdes Mendoza.

Si bien es cierto, hoy Claudia tiene mejor aceptación que el Presidente, gracias al distanciamiento, aunque ambivalente, que hizo con López-Gatell y con las mismas políticas sanitarias federales; económico y la seguridad son su talón de Aquiles, y súmele el tema del Metro.

Autonomía Relativa/El Financiero

Reportero: Juan Ignacio Zavala.

Sexo y Covid. Dirigida por el infatigable doctor Hugo López Gatell, esta sección está destinada a que encuentres dentro de la pandemia momentos de esparcimiento y placer. No todo debe ser castigo y aislamiento en épocas de encierro colectivo. ¡Al carajo el tapabocas y entrégate a la sensualidad sin límites! López-Gatell te dice en consejos sencillos como irte a fajar a un restaurante de la Condesa sin pena alguna o cómo presentarte sin remordimientos en una playa nudista después de decirle a todos que se queden en su casa. ¡Atréveteeee!

Estrictamente Personal/El Financiero

Reportero: Raymundo Riva Palacio.

La estrategia contra la pandemia de covid fracasó. Pueden decir las autoridades lo que deseen, seria o frívolamente, pero lo que no pueden es ocultar la realidad. La pregunta sobre cómo había funcionado el plan diseñado por el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, fue planteada el miércoles pasado en el programa Tercer Grado por Leopoldo Gómez, donde panelistas respondieron con diferentes enfoques y razones, que no había funcionado. La prueba de ello: 430% más fallecimientos de los estimados por el gobierno, y más de dos veces el escenario catastrófico que había establecido el zar del coronavirus.

Confidencial/El Financiero

¿Diplomacia sanitaria? Si el subsecretario Hugo López-Gatell viajó a Buenos Aires, ¿por qué el secretario de Salud de El Bronco no iría? ya no digamos a Argentina, ¡sino directo a Moscú!, para ver la posibilidad de comprar lotes de la vacuna Sputnik V... Resulta que Manuel de la O Cavazos volará a Rusia para contactar a directivos del Centro Nacional de Investigación de Epidemiología y Microbiología Gamaleya. Y más aún, aseguró que muy probablemente el laboratorio Gamaleya se instale en el estado para fabricar vacunas. No, pues que se ponga a temblar Gatell...

Duda Razonable/Milenio

Reportero: Carlos Puig.

Hay mucho de surreal en lo que estamos viviendo estos días en relación con la pandemia y la crisis sanitaria. El país está en números récord de contagios y muertes, según el conteo diario oficial que nos presentan en una conferencia de prensa nocturna cada más intrascendente, pero nada cambia. Un semáforo que cada vez significa menos; números y gráficas que van para arriba, pero la estrategia, si es que hay alguna, pues es la misma de hace meses y la gente se muere y se contagia. Mientras alguno vacacionaba en las playas de Oaxaca, la jefa de Gobierno veía venir la crisis de enero.

Desde la Barrera/24 Horas

Reportero: Eduardo del Río.

Buenas noticias para los médicos del sector privado. La vacuna contra la covid sí llegará al personal que atiende este tipo de casos, así lo informó el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.

Tiraditos/Contra Réplica

Hace tres semanas, la OMS aseguraba que no había que preocuparse por las mutaciones del covid. “Hemos registrado un RO (tasa de reproducción del virus) mucho más elevada que 1.5 en diferentes momentos de esta pandemia y lo hemos controlado”, declaraba el 21 de diciembre el responsable de emergencias sanitarias de la OMS, Michael Ryan, cuando se analizaba sólo la mutación británica. En México, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, afirmó el pasado martes que

la nueva cepa no es “extraordinariamente relevante”. Hoy han surgido variaciones en Reino Unido, Brasil, Sudáfrica y Estados Unidos lo que llevó a la OMS a adelantar dos semanas la junta del Comité de Emergencias del Organismo.

Balcón público/Contra Réplica

Reportero: Pepe Delgado.

La polémica en torno al famoso subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, ha crecido más allá de sus señalamientos y observaciones por la pandemia en el país, sino por su relación sentimental con su actual novia, Rebeca Peralta. Más allá de la palabrería, tal parece que ambos se sienten cómodos. La entonces llamada chica dorada se volvió clave en el mecanismo porque era quien se encargaba del dinero en efectivo para pagarle a los mexicanos que asesoraban a Evo Morales y Alvaro García Linera.

Las Remesas del Miedo/El Universal

Reportero: Fernando Herrera Ávila.

Nuestros paisanos en Estados Unidos están cada día más atemorizados ante la destrucción provocada por el gobierno populista y autoritario de López Obrador. Están viendo cómo se extiende el desempleo, la inseguridad, el hambre y la desesperación. Por eso, cada día envían más remesas, para que sus familiares puedan paliar las olas del desastre y las consecuencias de la pandemia, extendida por la negligencia oficial. Ellos conocen mejor que nadie lo que las estadísticas manipuladas del vocero para la pandemia, Hugo López-Gatell, ocultan. Miles de personas han tenido que enfrentar la enfermedad con sus propios medios y en sus propias casas.

Catón/Reforma

En México las vacunas para el covid se parecen a las hadas: todo mundo habla de ellas, pero nadie las ha visto. Su aplicación debería ser como la de la ley en los términos de la Constitución: pronta, rápida y expedita. Es bueno que haya mercado libre para las vacunas, de modo que -desde luego bajo la vigilancia de las autoridades sanitarias estén a disposición de la gente como cualquier medicamento. En relación con esto no ha de haber monopolio alguno, comenzando por el del Estado.

Confidencial/El Financiero

Vacunación judicializada El proceso de vacunación antiCovid está ya judicializado en México. Y es que varias personas que sienten afectado su derecho a ser inoculados han promovido amparos, y aunque ya ganaron suspensiones de plano que obligan al gobierno a cambiar su estrategia de vacunación para adaptarla a los lineamientos internacionales, la Secretaría de Salud ya impugnó estas resoluciones, por lo que será un tribunal colegiado el que determine si valida el fallo.

Pepe Grillo/La Crónica

Ante la escasez de camas de hospital para atender a los enfermos de covid, el gobierno de la CDMX, ideó la alternativa de curarse en casa. El programa incluye la captación de los pacientes, abrirles un expediente médico, evaluarlos con especialistas, entregarles de un kit que incluye los ahora cotizados oxímetros. Es una buena idea que debe ir acompañada de acciones enérgicas para evitar que los vivales, que nunca faltan, acaparen el oxígeno. Se trata de un insumo clave para los tratamientos en casa al que todos los pacientes tienen derecho. Hacer realidad este derecho es responsabilidad de la autoridad capitalina.

Arsenal/Excelsior

Reportero: Francisco Garfias.

La UNOPS no ha firmado los contratos para la compra de medicamentos que se tendrían que comenzar a entregar en el 2021, asegura Éctor Jaime Ramírez Barba, secretario de la Comisión de Salud en San Lázaro. “Eso nos pone en la antesala de una catástrofe para los enfermos que dependen de las medicinas”, agregó el también médico y diputado panista. En un punto de acuerdo que hizo llegar a la Permanente –que pasó de noche– Ramírez Barba aseguró que no hay contratos, a pesar de que el Presidente autorizó el pago de 966 millones de dólares. “Este retraso en las licitaciones internacionales provocará escasez en nuestros hospitales”, vaticinó Ramírez Barba.

Covid-19 en México: lo peor está por venir/El Universal

Reportera: Peniley Ramírez.

En México nunca hubo una segunda ola de covid. En realidad, nunca superamos la primera, porque nunca bajaron sustancialmente la cantidad de casos ni el personal médico pudo realmente descansar. En México, hoy, 9 de cada 100 personas que contraen covid morirán unos días más tarde. No hay oxígeno, no hay hospitales, no sabemos en realidad

cuántos están infectados. Las vacunas que anuncia el gobierno, tomando como cierto el calendario de vacunación que han adelantado, solo disminuirán levemente la curva.

La retaguardia/Diario Imagen

Reportero: Adriana Moreno Cordero.

De no creerse que el Presidente Andrés Manuel López Obrador, con tal de evadir el problema más urgente, el de la pandemia de covid que ya lo rebasó y se niega a reconocerlo, recurra a estrategias tan baratas y absurdas como presentar a “Benito Bodoque”, una de las caricaturas más famosas de la serie “Don Gato y su pandilla”, cuya voz hacía el fallecido actor Jorge Arvizu, “El Tata”, que fuera uno de los más recalcitrantes seguidores del tabasqueño.

Plata o Plomo/El Universal

Reportero: Alejandro Hope.

Hace tres semanas, llegaron a México las primeras vacunas contra el covid. Desde que empezó la campaña de vacunación hace tres semanas, se han añadido a nivel nacional 210,000 casos confirmados de covid. Pero, como revelaron los resultados preliminares de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición covid-19 (Ensanut covid-19), hay 30 contagios por cada caso confirmado. Es decir, es posible que se hayan contagiado unos 6 millones de personas desde el 24 de diciembre. A este ritmo, no es descabellado suponer que llegaremos a la inmunidad de rebaño por la vía de la infección mucho antes de que haya un despliegue masivo de vacunas. De acuerdo a la Ensanut covid-19, 32 millones de personas en México contrajeron el virus entre febrero y noviembre de 2020.

Aborto legal, gratuito y seguro para no morir/Milenio

Reportera: Catalina Monreal.

Argentina ya saldó una de las deudas históricas con sus mujeres pobres: despenalizar la interrupción del embarazo; México tiene una gran oportunidad: un gobierno federal y mayorías legislativas para dejar de criminalizar a quien decide efectuarlo.

La Esquina/La Crónica

Cualquier estrategia seria de vacunación masiva debe partir de bases de datos confiables, y no de censos hechos al vapor, realizados con intenciones diversas. Si el gobierno insiste en servirse del esquema de programas sociales, necesariamente va a caer en dos problemas: uno es la politización; el otro, todavía más grave, es la ineficiencia, Es un asunto que se le puede revertir... ahí está la advertencia.

Poder y Dinero/Diario Imagen

Reportero: Víctor Sánchez Baños.

Más de 200 vacunas contra la covid, se desarrollan en el mundo con los auspicios de gobiernos, instituciones educativas y empresas de todo el orbe. Sin embargo, son 16 que están bajo el mecanismo Covax, que es coordinado por la OMS para distribuir al mundo en forma equitativa y justa las vacunas. Sin embargo, sólo son cuatro las que están en fase I, aunque ninguna está totalmente terminado el periodo de investigación. Déjeme decirle, estimado lector, que es un albur, en el que se manejan miles de millones de dólares, para tener la vacuna, cualquiera que sea, para defenderse de la peste de inicios del Siglo XXI.

Rozones/La Razón

Pues con la novedad de que el programa de vacunación no sólo ha venido a exhibir a gandallas, como los llama el director general del IMSS, Zoé Robledo, que se brincan la fila para inocularse, sino también caraduras, desvergonzados, pues. Resulta que ahora fue José Luis Rendón, un burócrata del ISSSTE de Acapulco y relacionado con el grupo político del regidor Ilich Augusto Lozano Herrera, quien en redes sociales presumió haber recibido la vacuna contra el covid. Pero no fue el único, ya que el órgano interno de control del instituto informó que hubo otros cinco burócratas que se saltaron la fila y fueron vacunados sin todavía tener el derecho. El órgano disciplinario de esa institución anunció que se tomarán medidas. Habrá que ver si, como ha ocurrido en otros casos, quedan en el ámbito moral.

Aquí en el Congreso/Ovaciones

Reportero: José Antonio Chávez.

Desde luego que el director general del IMSS, Zoé Robledo, anda más acelerado que nunca con la tarea de la vacunación masiva en el país. El miércoles, por ejemplo, se alcanzó a aplicar la vacuna a más de 90,000 trabajadores de la Salud y se

espera conforme pasen los días que la cifra suba de números hasta llegar a los 3 millones por semana, es decir 12 millones mensuales que culminaría en julio la mayor parte de mexicanos inmunizados.

Estira y afloja/Milenio

Reportero: J. Jesús Rangel.

Comandados por el Consejo Coordinador Empresarial, todas las organizaciones empresariales armaron un esquema de logística para distribución y aplicación de vacunas contra covid, en apoyo del gobierno, con la propuesta en principio para todos los trabajadores de sectores esenciales como los bancos, supermercados, sector agropecuario y farmacias; se incluye a repartidores y choferes de las empresas. El diálogo sobre el tema y la solicitud formal a las autoridades del gobierno federal para este programa ya se hizo con directivos del IMSS, que encabeza Zoé Robledo, a quien Carlos Salazar le planteó que después de la vacunación a integrantes del sector salud debería atenderse a miles y millones de trabajadores de esos sectores esenciales.

Cápsulas de salud/Diario Imagen

Reportera: Elsa Rodríguez Osorio.

Para la vacunación masiva se consideran 11 categorías: médicos, enfermeras, Inhaloterapeutas, laboratoristas y químicos, técnicos radiólogos, camilleros, limpieza e higiene, personal de ambulancia, manejadores de alimentos, asistentes médicas y trabajo social. De inmediato, se registró gran participación de trabajadores de la red hospitalaria del IMSS a nivel nacional para recibir la inmunización, entre ellos, del Hospital de Especialidades de Siglo XXI; Hospital General de La Raza; Hospital General Regional No. 1 Dr. Carlos, Mac Gregor Sánchez; Hospital de Expansión del Autódromo Hermanos Rodríguez, entre otros. Para garantizar el traslado a todo el territorio nacional de las dosis contra la covid, participaron elementos de la Guardia Nacional y personal de las Fuerzas Armadas.

Cacerolazos/El Heraldo de México

Reportera: Adriana Moreno Cordero.

Cuando en el Valle de México se ha tocado ya el peor escenario de la pandemia de covid una singular protesta se dejó ver; la del personal de los restaurantes, que básicamente demandaron que se les permitiera trabajar porque “abrimos o morimos”. Después de la presión de los cacerolazos, se sentaron a la mesa restauranteros y autoridades del gobierno capitalino y trascendió que cuando hoy se haga el anuncio del semáforo epidemiológico, se permitirá que a partir de la próxima semana se pueda ofrecer el servicio en áreas abiertas y se irán evaluando semanalmente los resultados de esta reapertura.

Una chaira en El Heraldo/El Heraldo de México

Reportera: Fernanda Tapia.

Platicando con la súper especialista en vacunas contra la covid y egresada de Oxford (Mohni Vidente), me aclaró algunas cosas y me dejó más preocupada, incluso, que la vidente. Primero, que la llamada nueva cepa (y no es cepa la bola), no puede ser llamada así porque no es completamente diferente al SARS-CoV2 original, entonces debemos referirnos a ella como “una variante”. Me asegura que esta variante le pega más a jóvenes y niños. Y que seguramente estará pegando nos contuvo por ahí de marzo así que no podemos bajar la guardia.

Nudo Gordiano/Excélsior

Reportera: Yuriria Sierra.

Cuando está a debate la permanencia al aire de las conferencias diarias de Palacio Nacional en medio de la coyuntura electoral. Cuando México rebasa sus propios récords de muertes y contagios diarios por la pandemia; cuando hay motivos para preocuparnos por el futuro de la transparencia y la rendición de cuentas; cuando confirmamos que las urgencias ciudadanas no coinciden con las prioridades de esta administración. Cuando nos preguntamos cuánto tiempo pasará para que el covid-19 deje de ser el eje cotidiano; cuando aumenta el desabasto de tanques de oxígeno y medicamentos.

Incertidumbre, nuestra única certeza/El Heraldo de México

Reportero: Pedro Ángel Palou.

El coronavirus vino a tambalear y sacudir todas nuestras creencias. Nos encerró -nos mantiene de hecho encerrados aún-, nos enfermó, nos mató. Nos modificó radicalmente en nuestras interacciones humanas más nimias (un abrazo, un beso, un saludo) y vino a decirnos que no habrá nueva normalidad. Es más, nos vino a decir contundente que lo normal nunca fue normal, que era una ilusión de controlabilidad, para seguir usando a Harmut Rosa en nuestra reflexión.

Ojos que sí ven/El Heraldo de México

Reportero: Jesús Martín Mendoza.

El martes 29 de diciembre. No tuve duda en informar este síntoma a mi esposa, fuimos al médico, me realizaron una prueba PCR. Diagnóstico positivo. Ese mismo día sin esperar más. iniciamos un tratamiento que incluyó un antibiótico para prevenir infecciones pulmonares, un anticoagulante para evitar trombos a consecuencia del virus, un agente antiparasitario experimental con buenos resultados anticovid, No espere un solo día al detectar el primer síntoma para iniciar con tratamiento médico. Es decir, el tratamiento temprano de la infección por coronavirus ofrece una buena posibilidad de llevar una recuperación alejada de síntomas graves y sin la necesidad de acudir a un hospital.